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E5_9B_BD_E7_95_99_E5_c107_332730.htm 随着国外大学秋季

入学时间的临近，各国驻华大使馆、领事馆的学生签证处也

热闹起来。但和往年相比，今年的签证形势看上去并不乐观

。北京方面头一次传出了哈佛大学、麻省理工学院全额奖学

金获得者被拒签的“悲惨事件”；而四川德阳的一位读者也

打进电话称，她考出托福650分、GRE2200分的好成绩，并且

获得全美排名第8位的宾夕法尼亚大学全奖，想不到在成都美

领馆也遭遇了“滑铁卢”⋯⋯再加上各种小道消息说：“美

国驻成都总领事馆新来的签证官十分苛刻，常常只给出2%的

通过率”，更是给正在排队候签的学生泼了一盆冷水。那么

真实的情况如何呢？ 美国驻成都领事馆有关人士认为，这些

传言都是误传，合格的签证官不会根据个人的喜好来决定是

否发放学生签证。今年传出拒签率高的原因主要是申请人数

较去年有大幅增长，而签证官一般只能保持50%到60%的通过

率，因此被拒签的人数当然也会比去年增加。 为了进一步澄

清事实，有关人士专门解答了以下问题，供正在和将要办理

签证的读者参考： 1.今年成都到7月为止的拒签率有多少？ 答

：根据我们的政策，我们是不能告诉准确数字的，但是在成

都，2001年前七个月所发放的F-1签证和J-1签证比2000年同时

期所发放的签证多。 2.今年有否设立专门的留学生签证窗口

？ 答：至少最近几年，签证处没有设立专门的学生签证窗口

。到今年此时为止，80%的签证申请人是学生，因此，从某

种意义来说，我们所有的窗口都是为学生开设的。 3.以往获



得全额奖学金的中国学生申请签证很少被拒签，而今年北京

等地这样的情况很多被拒签，成都的情况怎么样？ 答：正如

上面所说的，我们对学生签证的政策和方式都没有变化。所

有的签证都得根据个人情况来决定。对那些没有奖学金的学

生并不是自动地被拒签，而对那些有奖学金的学生也不会自

动地得到签证。经济状况(支付学习的能力)只是我们需要考

虑的因素之一。学生还必须表明他们去美国只是为了学习，

一旦完成学业就会离开美国。 4.由于拒签率很高，引起了许

多申请人的不满，请问对此有何回复？ 答：为合格申请人发

放签证是我们工作最主要的部分。然而，执行美国的签证法

也是我们的职责，因此我们有时有责任拒绝某些签证申请。

经验证明，有的人寻求签证是出于非正当的目的。拒我们了

解，有许多赴美学习的中国学生滞留在美国工作或在那儿永

久居住。这就迫使我们不得不考虑至少有一些申请签证的学

生有滞留美国的意图。这是违反我们的规定的，因此，当我

们认为申请者有留在美国的意图时，我们会按要求拒绝他的

签证。虽然签证申请被拒绝时非常令人沮丧，但值得注意的

是，在中国大多数学生和交换学者的签证申请都得到了批准

。我们也欢迎被拒签的申请者重新申请签证。 5.每天签发的

签证有数量限制吗？ 答：完全没有数量限制。什么其他的限

制都没有。 6.有些读者说，在签证标准上存在地区差别，如

同样的情况在广州可能被批准，而在成都可能不批准，有这

样的情况吗？ 答：我们希望并相信这不是真的。在我们所有

的领事馆，规定都是一样的；我们希望并力图使结果一样。

然而，需要指出的是，没有两个签证个案是完全类似的，要

进行比较是非常困难的。可能有一些申请人看来是微小的或



无关紧要的差别，对我们却是重要的。 不同领事馆和不同领

事官员之间的一致性对我们是重要的。这也是一种挑战，因

为我们有众多的官员，要求他们用他们的判断各自作出决定

。通过培训、咨询和讨论，我们作出最大的努力来求得一致

，但有时两位官员的判断会有差别。然而，我们的决定不是

永久的和不可更改的。被拒签的申请人重新申请是受欢迎的

，而且，在任何可能的情况下，他们会同一位不同的签证官

进行随后的面谈。 7.今年的签证政策有无变化？ 答：没有。
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